

La Cruz

DIARIO CATOLICO

REDACCION
 Conde de Rius, núm. 12, entresuelo.

ADMINISTRACION
 Nao, 13, 2.º, 2.ª planta.

Precios de suscripción
 Tarragona, trimestre... Ptas. 4.00
 España, trimestre... 4.50
 Unión postal, un año... 30.00
 Anuncios y comunicados a precios convencionales.—Pago anticipado.

SECCION AMENA
COLABORACION

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán ó en el castellano. Sin concisión no hay periodismo posible. No se devuelven los originales aunque no se publiquen. La correspondencia literaria la Director. La económica al Administrador.



Mañana, fiesta de Santo Comas Apóstol, celebra sus días el Excmo. e Ilmo. Sr. Arzobispo de esta diócesis.

La Redacción de LA CRUZ, que ha recibido en todo tiempo las más expresivas muestras de distinción, benevolencia y generosidad por parte de tan esclarecido prelado, no puede pasar por alto la ocasión que se le brinda para testimoniarle no solamente la gratitud que le debe, sino el espontáneo respeto y veneración que le infunden sus preclaras virtudes.

Como quiera que en el día de mañana no ha de ver la luz nuestro diario, séanos dado felicitar hoy á nuestro bondadoso pastor y expresarle nuestros fervientes deseos de que el Cielo le colme de toda suerte de bendiciones, y podamos reiterarle la felicitación por largos años.



SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—Sto. Domingo de Silosabad.

SANTOS DE MAÑANA.—Sto. Tomás ap.

Apostolado de la Oración
 INTENCION GENERAL PARA DICIEMBRE

El restablecimiento del poder temporal del Papa.

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES
 ¡Oh Jesús miol por medio del corazón immaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, por el próximo restablecimiento del poder temporal del Papa.

RESOLUCION APOSTOLICA
 Favorecer al menos con oraciones á tan noble causa.

CORTE DE MARIA
 Hoy se hace la visita á Ntra. Señora del Carmen, en San Juan Bautista, y mañana á Santa María, en el altar mayor de la Catedral.

Cultos para hoy
CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia del Sagrado Corazón, por la mañana se expondrá á las ocho y se reservará á las once, con misas de exposición y reserva. Por la tarde, á las cinco y media, exposición de S. D. M., canto del seráfico Trisagio, practicándose á continuación los piadosos ejercicios del Octavario á Jesús Sacramento, sermón á cargo del Rdo. P. Solá, S. J. y reserva.

Santa Iglesia Catedral
 A las seis, Rosario de la Aurora y seguidamente Misa en la capilla de Ntra. Señora del Claustro.

A las nueve, después del rezo de Horas, procesión claustral y Oficio solemne á dos coros, con sermón á cargo del M. P. señor D. Antonio Casola, canónigo.

Por la tarde, á las cuatro y cuatro, función dominical, en la capilla del Santísimo, con exposición, Trisagio, plática y reserva.

Parroquia de la Sma. Trinidad
 A las nueve y media, Oficio parroquial con plática.

Por la tarde, á las cinco, función mensual para los cofrades de la Sma. Trinidad.

Parroquia de San Francisco

A las nueve y media, Misa mayor con exposición y plática.

Por la tarde, á las cuatro y media, exposición de S. D. M., Rosario rezado, Trisagio cantado, bendición y reserva.

Parroquia de San Juan Bautista

A las nueve y media, Exposición mayor y Oficio con plática parroquial.

Por la tarde, á las cinco, Exposición, Rosario, Trisagio cantado, ejercicios propios del Apostolado de la Oración y reserva.

Iglesia del Sagrado Corazón

A las nueve, Misa para los congregantes de María Inmaculada y S. Luis Gonzaga, y las funciones de Cuarenta Horas que se detallan en esta misma sección.

Iglesia del Carmen

A las nueve y media, Oficio solemne y luego Misa rezada.

Iglesia de Sta. Clara

A las ocho, Misa cantada por la Rda. Comunidad.

Iglesia de las Descalzas

A las ocho, Misa cantada por la Rda. Comunidad.

Iglesia de San Pedro

A las nueve, Oficio con plática dominical.

Por la tarde, á las cuatro, Rosario y meditación.

Misas fijas en los días festivos

Catedral.—Altar de San Miguel: á las cinco, ocho, nueve, diez, once y doce. A las siete en la capilla de Santa Tecla.

Stma. Trinidad.—A las seis y cuarto, siete, siete y media y ocho.

San Francisco.—A las seis, siete, ocho y once.

San Juan Bautista.—A las cinco, seis, siete, ocho y á las once.

Sagrado Corazón.—A las cinco, cinco y media, seis, seis y media, siete, ocho, nueve y doce.

Benevolencia.—A las nueve.

Carmen.—A las seis, siete, ocho y diez y media.

San Lorenzo.—A las once y media.

Dominicas de la Presentación.—A las siete y á las diez.

San Miguel.—A las siete y á las diez y media.

Jesús María.—A las siete y á las nueve.

Hospital.—A las nueve y á las diez.

Ntra. Sra. y Enseñanza.—A las seis y cuarto y á las ocho.

La vieja España

Siempre que ocurre sostener la bienhechora influencia de la Religión católica en la vida de los pueblos, volvemos instintivamente los ojos á otros siglos de nuestra historia en que el pueblo español era grande sobre todos los pueblos de la tierra. Aquellos tiempos eran los de mayor religiosidad de los habitantes de la península, tiempos en que desde el rey hasta el villano competían venerar y honrar la Religión de Jesucristo, y pelear hasta morir por ella. Y al comparar aquellos tiempos con los presentes, en que al paso que ha ido apagándose aquella fe, aquel fervor religioso del pueblo ibérico, ha ido este pueblo descendiendo hasta convertirse en el ludibrio de los demás, sacamos de aquí un argumento que no son capaces de deshacer todas las sutilezas de los adversarios.

Sin embargo la audacia de éstos es tan grande como su falta de razón; y ahí les tenemos ocupados años y años en la inútil tarea de desvirtuar este argumento con todos los recursos del sofisma y de la mentira.

Grandmontagne, el blasfemo y antiespañol de que hubimos de ocuparnos el otro día, tomó sobre sus hombros esta empresa al pronunciar su discurso en el Fomento del Trabajo nacional, de Barcelona. Afirmó con cinismo sin igual repetidas veces que el Catolicismo nos había perdido.

En frente de Grandmontagne y de todos los enemigos de la Religión católica y de las gloriosas tradiciones patrias hay que hacer la afirmación redonda de que el Catolicismo nos

salvó, el Catolicismo nos hizo grandes, con una grandeza por nadie imaginada, y que por el contrario la descatolización de nuestro pueblo ha traído consigo la mayor de las abyecciones y de las vergüenzas.

En aquellos tiempos de fe arraigada y de celo por la Religión verdadera marchábamos á la cabeza de las naciones. Nuestros ejércitos llevaban atada á sus banderas la victoria, nuestros barcos pasaron triunfante el pabellón español por todos los mares conocidos; la voluntad de nuestros soberanos era en todas partes acatada; nuestro nombre era respetado y temido en todo lo descubierta de la tierra. ¿Qué pueblo contó en aquella época mayor número de grandes políticos, grandes generales, grandes sabios y hombres de letras? ¿Qué nación ha visto jamás sentarse en las cátedras extranjeras á tantos hijos suyos como vió España en aquellos gloriosos tiempos?

Dicen que en aquellos tiempos España se despobló. Cierto se despobló para poblar un nuevo mundo, del que era dueña y soberana. Dicen que se ocupó en guerras estériles, que prepararon su ruina. Presindiendo de si hubo ó no error ó injusticia en determinados actos de nuestros antiguos reyes, cabe afirmar que ni en las calamidades desdijo nuestro pueblo de su proverbial grandeza.

Aquel esplendor de la monarquía española se fué amortiguando; el brillo de nuestra corona se fué extinguendo; los pueblos comenzaron á mirarnos con desdén; pero no era esto debido á la influencia religiosa; no podía serlo, pues una misma causa no produce efectos opuestos. Era que también se amortiguó la piedad de los españoles; era que se infiltraron vicios en nuestro organismo; pero así y todo nuestro pueblo fué siempre con respeto á los otros mucho más grande y considerado que lo es hoy día. Imperaba el régimen antiguo, aunque bastante averiado en tiempos de Carlos III; y teníamos poderosa Marina, derrotando nuestros barcos á los barcos ingleses.

¿Hay al parecer en nuestra historia época de mayor miseria que la época vergonzosa de Carlos IV? Pues en aquella época se organizó una expedición á Francia para combatir la revolución triunfante, y más tarde tuvo lugar aquella epopeya que asombró al mundo, conocida con el nombre de Guerra de la Independencia.

Hoy que la nación española se ocupa en hacer pinitos antirreligiosos, hoy que pretenden haberla redimido los defensores de la libertad del pensamiento, sería capaz de hacer cosa parecida?

Sino que nuestros adversarios comparan lo bueno de ahora con lo malo de entonces, la obra del tiempo y de las circunstancias con la obra de los hombres; y esta es una graciosa manera de discurrir. Hoy tenemos adelantos y ventajas de que carecían nuestros abuelos; si éstos se hubieran hallado en nuestro lugar, ¿que más no hubieran hecho de lo que hicieron? Y por el contrario, si nosotros, con todas las ventajas de la época presente no hemos hecho sino que hundirnos más y más cada día, ¿qué fuera de nosotros si nos hubiera tocado ocupar el lugar de nuestros antepasados?

Digan lo que quieran los impíos y malos españoles, junto con el no corto número de ilusos que les escuchan,

podemos probar y probamos de modo irrefragable que el ideal de nuestra grandeza se remonta algunos siglos atrás; nuestro ideal no es la nueva sino la vieja España.

Dominica IV de Adviento

(DE COLABORACION)

Esta dominica debe excitar tanto más cuanto más cerca está de la solemnidad que exige todo nuestro celo. En la oración pide la Iglesia al Señor que venga y nos socorra con su omnipotente fuerza á fin de que con el auxilio de la gracia divina seamos libres del estorbo causado por nuestros pecados.

En el primer responso del oficio de Maitines se cantan aquellas palabras en que el profeta Joel exhortaba al pueblo de Israel que hiciera resonar el eco de las trompetas por los ámbitos de Sión. Para entender el hermoso significado que encierra aquella frase, es preciso recordar que era costumbre en los antiguos pueblos orientales, tocar las trompetas para invitar á los ciudadanos á las bodas del reales. Por esto la Iglesia emplea aquellas mismas palabras á fin de congregar al pueblo fiel para anual conmemoración del desposorio de Dios con la naturaleza humana, verificado en el misterio de la Encarnación del Verbo, al cual nos presentó ya proféticamente el Salmista como esposo que sale de su nupcial tálamo.

Los potentes sonidos de las trompetas son los más apropiados para despertar del sueño y por esto nuestra carmota madre la Iglesia encarga á sus ministros que ejerciendo de heraldos de Cristo, levanten su voz en medio del pueblo cristiano á fin de despertarlo del sopor del pecado y de la tibieza y prepararlo convenientemente para que cada cristiano celebre los esponsales de su alma con Jesús, que como el amante de los Cantares está de continuo llamando á la puerta del corazón humano.

La Iglesia que extiende su amor á toda la humanidad encarga también á sus ministros que llamen á los gentiles á las bodas del Cordero Inmaculado y estos obedientes á tan carinosas voces parten á las regiones que gimen en las tinieblas de la barbarie á fin de iluminarlas con el potente brillo del Evangelio y conducir las al redil del Divino Pastor, que por ellos derramó hasta la última gota de su sangre preciosísima.

Si queremos agradecer al deficiente Corazón de Jesús durante las próximas Pascuas de Navidad no nos hemos de limitar á purificar nuestras almas por medio de los santos sacramentos, á fin de hacerlas dignas esposas de Jesús, sino que hemos de procurar atraer el mayor número de almas descarriadas al seno de la Iglesia, y en nuestras oraciones y buenas obras hemos de acordarnos de los valientes misioneros católicos, que abandonando su patria y las comodidades de esta vida, celebran la Natividad del Señor bajo la copa de los árboles de las selvas, expuestos de continuo á toda suerte de peligros.

De este modo seremos verdaderos miembros del Apostolado seglar, y secundaremos los deseos del Pontífice reinante, cuyo primer deseo al sentarse al solio pontificio ha sido restaurarlo todo en Jesucristo.

R. B. F.

Cronicas barceloninas

L'arribada del hivern.—Las firas de la Concepció y de Santa Llúcia.

Las paradas de pessebres.—Una conferencia al Foment del Treball.

Una plaga.—La Rifa de Nadal.

Pascuas y Any nou.

Als frets un xich primerenchs, ab que's despedí el novembre, fills sens dupte de la neu que com vestinenta d'arnini enjoyá al Montseny, han succehit uns días de temperatura relativament benigna.

Aixó ha contribuït en gran part á

que resultessin animadas las firas de la Concepció y Santa Llúcia qu'enguany ha escaigut aquesta última en diumenge, vengentse contínuement visitada de fidels de la Capella adjunta á la Catedral, ahont anavan á dipositar l'oli ó la cera ofrena a la verge y martí, y després un tom per las innumbrables paradas d'objectes de pessebre.

Y es cosa de véureles las paradas en aquets días. Acampadas á rasés dels murs de la Catedral, van resseguint las cassas del voltant, y allargantse fins las plassas Nova, de Sant Jaume y del Angel.

Allí, fins ja entrada la nit, segueixen anunciant sa mercaderia's figurayes: casetas y figuretas de pessebre y branquillons de mata y molsa que donan sa nota simpática ab sa flayra y son color.

Peró lo que completa y arredoneix aquest quadro, es la gernació, molt més inmensa, si com enguany s'escau la fra en festa—que va passejant, voltant las paradas, mirant, regatejant y no comprant sempre, mentres l'exercit de venedors segueix esgargamellantse.

¡Apa, noyas, casetas: las dono per acabar; á tres deu las cabretas... figuretas á rall...!

Y van passant, passant, seguint la onada humana, l'aristocrática dama y la sencilla menestrala, l'actiu industrial y'l simpátic obrer y l'innumbrable maynada, assaborint tots, aquella nota viva que arriba al cor, impregnada ja de quelcom de las properas festas de Nadal.

Ha sigut molt comentada la conferencia que al Foment del Treball Nacional se donat el Sr. Grandmontagne, puix dit senyor, sens tenir en compte la benevolensa y tolerancia del Foment, que com molt bé digué son digno president volia sentirho tot, ni considerant lo conferenciant al auditori que's dirigia, ab infladas frases las empenqué contra el regionalisme, contra'l clero y contra'l carlisme, atribuint á ells, á eixos tres elements tan respectables y arrelats de Catalunya, la decadencia comercial de l'actual Espanya.

Com se compren, la conferencia d'aquest nou regènerador no fou pas del agrado de la major part del esculit públich del Foment, á qui atacá en lo més fondo de sas conviccions, y si no'n protestá fou perquè li védaran l'educació y bona criansa. Per aixó feu molt bé'l Sr. Ferrer y Vidal en repetir al finalis'l senyor Grandmontagne sa malhaurada conferencia, que per rés se'n feya solidari'l Foment de certas manifestacions del esmentat conferenciant.

Aquí, com á tota la somiadora Espanya, se tornan com cada any á fer castells de cartas ab la próxima Rifa de Nadal. Tothom somnia la grossa, pera sofrir un nou desencant y tornar á la eterna prosa de la vida del treball y privacions. En aquest beneyt país, ahont els gobernats no han sapigut evitar ó han ajudat, mes ben dit, l'han fet tornar pobre, gran cosa que una vegada al any, somniadors de mena, se pensi en una fortuna adquirida al etzar. Aquí que'l problema de la vida es de difícil resoldre y fentli denteta á la clase treballadora se li presenta en l'uhernadora tota la espléndides d'una vida opulenta, qui l'atura al pobre en sa emborraxament per la rifa?

Tots reconeixem lo immoral de aquest negoci; tots convenim que no hauria d'existir, y tots y que be'n poch hauran resistit á la tentació!

Als llegidors meus que hi hagin caigut en la tentació, los hi desitjo bon acert en el seu número y aixis ab mes motiu confiaré passin unas Pascuas ben ditxosas y puguin ab mes coratge entrar al any nou, pel que preguem tots á Déu sigui millor que'l que fa's últims badalls.

PATRICI.

SECCION AMENA

El valor

No, señor, no conozco el miedo!
Pues ¿quién es V.?—repuso el militar.
—Simplemente un buen cristiano, y desde que lucho lealmente por serlo, nada me infunde temor, cuanto más teniendo la conciencia sosegada.
—Compadre, que flemal
—Si el riesgo es extraordinario y la inquietud asoma, un momento de reflexión la disipa sin falta. El Dios á quien adoro es omnipotente, la muerte le está sujeta, y no hubiera yo podido llegar hasta el actual momento si la Providencia divina no me hubiera guardado la vida, mediante una cadena maravillosa de milagros.
—Eso es fatalismo puro. Lo mismo dicen los mahometanos.
—Con la diferencia de que los mahometanos obedecen á un destino necio y ciego, y nosotros los cristianos creemos en un Dios soberanamente bueno y sabio. Una pregunta, señor oficial.
—Diga usted.
—¿Qué es el valor?
—El valor... el valor... Yo no atinaré á definirlo en una palabra ni en una frase, pero he conocido á muchos valientes y presenciado muchos actos de valor.
—Tanto más fácil le será pues...
—El valor es á veces... la fuerza, la ambición, la cólera, la brutalidad; en ocasiones el aguerrido, la vanidad, la desesperación; y hasta hay circunstancias... en que el mismo miedo constituye el valor.
—De manera que á un hombre que no afronta el peligro por inclinación natural, pero que una vez puesto en él no huye y cumple como bueno, confiado en que Dios ha de defenderle y servirle de escudo, á ese hombre que no necesita ni de la ambición, ni de la vanidad, ni de la ira, ni de la ambriaguez para portarse bizarramente, ¿le reputaría usted por valiente?
—Sin duda.
—Y ¿qué sería si ese hombre, en lugar de limitarse á no buscar el peligro, fuese á su encuentro por obediencia y en cumplimiento de un deber?
—¡Valentísimo!
—¿Y si una vez cumplido tan difícil deber, mi hombre lograra hallar consuelo en la derrota, soportar tranquilamente su afrenta y su desgracia, y alegando que Dios lo ha querido así y es infinitamente justo, acabase bendiciendo la santísima voluntad de Dios?
—Ese sería valor de primera clase, valor admirable, verdadero valor.
—¿Y conoce usted, señor oficial, muchos hombres que tengan ese valor?
No: francamente.
—Pues bien: Yo le aseguro á usted que de cada diez católicos, hombres ó mujeres, hallará V. por lo menos nueve que poseen este último valor; pero los ha de buscar V. entre los que no se desdennan de rezar Padre-nuestros y son fieles á sus deberes cristianos.
El diálogo anterior es histórico. Los interlocutores eran un oficial del ejército francés y el eminente escritor Luis Venillot, que aseguraba que un militar buen cristiano le parecía una de las formas más ideales de la majestad humana.

INFORMACION

LOCAL Y PROVINCIAL

Con el fin de que los pobres de esta capital puedan participar de la alegría que experimenta el mundo al celebrarse el aniversario del nacimiento del Niño Dios, el Rdo. señor Arzobispo de esta diócesis ha ordenado se repartan á su costa, quinientas libras de carne, quinientas de arroz y mil de pan. Se encargará de llevar á efecto esta piadosa obra á los señores de las Conferencias de San Vicente de Paul.
Que Dios premie con abundantes bendiciones la largueza de nuestro bondadoso prelado.
En la plaza de las Coles y según costumbre, se establecerán mañana los puestos de venta de varias clases de aves de corral, celebrándose la tradicional feria de pavos.
No dudamos será grande la animación que con tal motivo se notará en la parte alta de la ciudad.
La anciana madre de nuestro amigo Rdo. D. Miguel Monravá, que había experimentado un ligero alivio en la enfermedad que le aqueja, sufrió ayer un notable retroceso.

Ha sido nombrado regente de la parroquia de San Juan de Reus el reverendo D. Juan Murtra, que estaba de Coadjutor en Santa María de Montblanch.

Hoy, de doce á una y media de la tarde, amenizará en el paseo de la rambla de San Juan, la banda del regimiento de infantería Luchana, ejecutando el siguiente programa:
Paso-doble «Luchana número 28».
Sta. Lola Ricomá.
«Balada».—Caballero.
Opera, «Carmen».—Bizet.
«Tanda de valsos (Felicidades).—Soler.

Hemos recibido la revista «Semana Católica de Reus», correspondiente á la presente semana y que contiene el siguiente sumario:
Sección Religiosa. Santo Evangelio. Santoral de la semana. Cultos.—Crónica general, por M.—Ministerio doble, por Batalla.—Revista industrial y científica, por A.—Estudios sobre el liberalismo, por José Viñas y Camplá, Canónigo.—A l'infantó del pessebre, (poesía), por Joseph Sans y Ferrer.—Navidad, por Antonio Anguera Liebaría.—La Noche buena de Juanico, por José Ciurana.—Recortes y noticias.—Amenidades.—Grabado: La Natividad del Señor.

Los suscriptores al «Seguro Infantil» La «Actividad» pasan de 2.600 y los al de Vida y Renta Vitalicia son más de 1750. En esta provincia son 113 como puede verse en el anuncio.

El Rdo. D. José Domingo Ardevol ha sido nombrado para el cargo de coadjutor de la parroquia de Santa María de Montblanch.

Estando enfermo no haga usted experimentos, tome una medicina que sea segura é infalible como las píldoras de vida del Dr. Ross, que curan el estreñimiento, biliosidad, enfermedades del hígado, indigestión, purifican la sangre, curan las infecciones nerviosas, irregularidades femeninas, etc.

Por infringir la ley de caza han sido denunciados por la guardia civil dos vecinos de Hospitalet, uno de los cuales pertenece al cuerpo de somatenes.

Según oficio de la benemérita de Perrelló, al vecino Francisco Martí le fueron sustraídas varias gallinas, suponiéndose que el autor del hurto sea un sujeto de Ametlla.

En la próxima edición publicaremos, Dios mediante, la alocución que S. E. I. el señor Arzobispo dirige á sus diócesanos en el último número del «Boletín oficial eclesiástico», dando cuenta de su viaje á la capital del orbe católico.

El beneficiado de esta Metropolitana Rdo. D. Antonino Lagua, hállase casi restablecido del catarro grippal que le ha retenido en cama una larga temporada. Lo celebramos.

A su instancia y para poder cuidar de su salud ha sido relevado del cargo de coadjutor de la parroquia de San Juan de la vecina ciudad, el Rdo. D. José Torrens.

Tras larga y penosa enfermedad, sufrida con resignación cristiana, ayer tarde dejó de existir la Srta. D. Josefina Gibert, hermana del Rdo. D. Juan, diácono. Reciba este señor y demás familia, la expresión de nuestros sentido pésame.

En la Jefatura de Vigilancia municipal se halla depositada una llave de piso recogida ayer en la plaza de la Fueate.

Durante todo el día de ayer cayó sobre esta ciudad una llovizna que dejó convertidas nuestras calles en un barrizal.

La temperatura fué húmeda y fría. Según opinión de los inteligentes el agua que ha caído será muy beneficiosa para la Agricultura.

El alcalde de Rocafort de Queralt ha comunicado á este Gobierno civil, contestando á una excitación del Sr. Villarino, que desde los primeros casos de tifus ocurridos en aquel pueblo, han venido observándose las medidas higiénicas encaminadas á evitar el contagio. En la actualidad existen cuatro atacados, de ellos dos convalescientes.

Cumplimentando un acuerdo tomado en las últimas sesiones, la Diputación de esta provincia ha oficiado á las de Barcelona, Gerona y Lérida, excitándolas á gestionar unidas, de los poderes públicos, una medida general que ponga término al desbarajuste reinante en cuestiones de Beneficencia, y especialmente en lo que se refiere á Manicomios, motivado por las distintas y encontradas disposiciones legales que han venido rigiendo desde la publicación de la ley de 20 de junio de 1849. Dicha corporación ha designado para que la representen á los diputados señores Freixa Martí é Inglada Sagalé.

En virtud de Real orden del Ministerio de la Gobernación se ha dispuesto conceder franquicia postal á varias autoridades, corporaciones y funcionarios, para la correspondencia oficial que expidan con las condiciones prevenidas en el art. 42 del vigente Reglamento para el régimen y servicio de Correos.
En la relación que cita la mencionada Real orden figuran las Corporaciones, autoridades y funcionarios siguientes:
Jefes de prisión, para dirigirse á la Dirección general de Prisiones. Presidentes de las Juntas provinciales é Inspectores de zona penitenciaria.
Notarios, para remitir á los jueces de primera instancia los índices de documentos otorgados y comunicaciones que por razón de su oficio hayan de dirigir á sus superiores.
Estaciones é inspecciones sanitarias locales.
Alcaldes, para remitir á otros de su clase documentos relativos á quintas, certificando en el sobre el secretario respecto al contenido.
Institutos generales y técnicos.
Directores de escuelas normales de maestros y maestras.
Jefes de las Bibliotecas provinciales y locales para remitir certificados á la Nacional los impresos destinados á ésta.
Cámaras oficiales de Comercio, industria y navegación.

En el Negociado de quintas del excelentísimo Ayuntamiento obran las licencias absolutas de los siguientes mozos, del reemplazo de 1889, los cuales deben presentar el pase de situación para su cange:
Ramón Pedro Pablo, Juan Riera Aluja, Jaime Reverté Mas, Pedro Virgili Faro, Tomás Ventura Soriano, Vicente Monté Soler, Juan Maixé Valdeperas, Tomás Monguó Claravalls, José Navarro González, Abelardo de la Paz Bové, Antonio Escriu Dalmau, Miguel Franco Gaspar, Joaquín Tort Gasol, Eduardo Franquet Martí, Juan Fernandez Junco, Francisco Fortuny Gisbert, Francisco Gimenez Serra, Vicente Guasch Gallar, Daniel Gual Queral, José Altés Magarolas, Enrique Arandes Pallares, Carlos Arnalich Veciana, Jaime Alegret Vidal, Enrique Berenguer Ossó, Francisco Casas Tuset, Jaime Campos Llavera, José Cols Veciana, Ramón Torres Salomó, José Bergadá Berengué, José Bofarull Mateu, Luis Grases Xatruch, Juan Garcia Salvadó, José Gil Sabaté, Eduardo Grau Sanjaime, Francisco Galcerá Soler, Francisco Moratal Ortí, Adolfo Puig Pons, Miguel Cervelló Horta, Esteban Solé Clafin, Pedro Gramunt Ardevol, José Torné Escoda, Ramón Teixell Nolla, Juan Vallverdú Gibert, Magin Giménez Escudé, José Argenté Ribé, Francisco Estil-las Portal, Alberto Ferrer Sandoy, Ramón Guinovart Sastorts, Roberto Guasch Robusté, Agustín Mallol Bosch, Antonio Olivé Rosch, José Rimbau Brú, Eduardo Sánchez Guerrero Gutiérrez, Carlos Solá Rovira, Emilio Turó Cunill.

Por haberse concedido tres meses de licencia á los vocales de la Comisión provincial Sres. Esplugas, Figueras, Vallvé é Inglada, el señor gobernador ha llamado para sustituirles en la sesión que debe tener lugar el último día del año, á los Sres. Ballester, Fabregas, Freixa y Huguer.

Hallándose de paso en esta ciudad, el inimitable y original Mr. Blondin, dará hoy, domingo, por la tarde, en el «Patronato Obrero», una sesión de magia elegante; transformismo é ilusión, ejecutando diversos trabajos que le han hecho conquistar valioso renombre.
—Anteayer mañana en la calle del Batán, sobrevino un fuerte síncope á un hombre, siendo auxiliado convenientemente por varios vecinos y un individuo de la guardia municipal.
—Próximamente se publicará en esta ciudad un periódico quincenal denominado «La Democracia cristiana» que será como el órgano del Patronato del obrero de la misma industrial población. Dado la naturaleza de los asuntos que tratará dicha revista, el Rdo. Sr. Arzobispo ha recomendado al director y redactores que se atemperen estrictamente á las doctrinas de la Santa Sede sobre tan delicada materia, bajo la censura del Arcipreste de Reus, Rdo. don Juan Batalla. Parece que se publicará el primer número al empezar el año nuevo.

Se verifica en esta ciudad un escandalosísimo comercio, contra el que hay que levantar la voz y las autoridades tomar severísima medida. Dos ó tres muchachos, bastante conocidos, expenden (y ese es negocio que hace tiempo viene haciéndose) láminas pornográficas y libros capaces de afrentar á lo más perdido del hampa de los burdeles. La ruín mercancía se vende de escondite, pero no tanto que las autoridades no puedan dar con los desalmados y criminales que echan al mercado esas porquerías. La autoridad puede, siguiendo la pista, llegar hasta saber de qué antro sale este comercio; por qué manos pasa, y quienes hacen granjería con el escándalo y la pornografía.
—Ayer se vendieron en esta ciudad algunas partidas de aceite procedentes del Bajo Aragón á 15'50 pesetas el cántaro.

De Reus

Hallándose de paso en esta ciudad, el inimitable y original Mr. Blondin, dará hoy, domingo, por la tarde, en el «Patronato Obrero», una sesión de magia elegante; transformismo é ilusión, ejecutando diversos trabajos que le han hecho conquistar valioso renombre.
—Anteayer mañana en la calle del Batán, sobrevino un fuerte síncope á un hombre, siendo auxiliado convenientemente por varios vecinos y un individuo de la guardia municipal.
—Próximamente se publicará en esta ciudad un periódico quincenal denominado «La Democracia cristiana» que será como el órgano del Patronato del obrero de la misma industrial población. Dado la naturaleza de los asuntos que tratará dicha revista, el Rdo. Sr. Arzobispo ha recomendado al director y redactores que se atemperen estrictamente á las doctrinas de la Santa Sede sobre tan delicada materia, bajo la censura del Arcipreste de Reus, Rdo. don Juan Batalla. Parece que se publicará el primer número al empezar el año nuevo.

De Tortosa

Se verifica en esta ciudad un escandalosísimo comercio, contra el que hay que levantar la voz y las autoridades tomar severísima medida. Dos ó tres muchachos, bastante conocidos, expenden (y ese es negocio que hace tiempo viene haciéndose) láminas pornográficas y libros capaces de afrentar á lo más perdido del hampa de los burdeles. La ruín mercancía se vende de escondite, pero no tanto que las autoridades no puedan dar con los desalmados y criminales que echan al mercado esas porquerías. La autoridad puede, siguiendo la pista, llegar hasta saber de qué antro sale este comercio; por qué manos pasa, y quienes hacen granjería con el escándalo y la pornografía.
—Ayer se vendieron en esta ciudad algunas partidas de aceite procedentes del Bajo Aragón á 15'50 pesetas el cántaro.

Los caldos procedentes de aceitunas de esta comarca siguen encalmados.
—Debemos manifestar con disgusto, á los cosecheros de naranjas, que los últimos telegramas recibidos de los mercados ingleses, acusan una baja persistente en el dorado fruto.
Los exportadores de este producto, tan extendido en nuestra huerta, muéstranse inquietos por esta depreciación inexplicable.

De Flix

El día 12 del corriente fué bautizado solemnemente en esta parroquia un súbdito suizo, llamado Matias Zogg Reid-luigner de 25 años de edad, siendo apadrinado por D. Camilo Freixes.
Al día siguiente contrajo matrimonio canónico con la Srta. Francisca Urach Ruan dando la bendición nupcial el Rdo. señor cura párroco.

De la Región

Barcelona

En la última sesión celebrada por la Junta directiva del Fomento del Trabajo Nacional, se acordó por unanimidad aprobar y aplaudir en un todo la conducta seguida por su presidente, don Luis Ferrer-Vidal y Soler, en la conferencia que el lunes pasado dió D. Francisco Grandmontagne en el local de dicha Sociedad, y haberse enterado con gran sorpresa y profundo disgusto de los conceptos que en dicha conferencia vertió el Sr. Grandmontagne, á pesar de haberse puesto previamente en su conocimiento que los Estatutos del Fomento prohiben determinadas propagandas.
—Siguiendo la costumbre de años anteriores, varios señores diputados provinciales organizarán una fiesta el día de Reyes, en la que se distribuirán juguetes á los niños asilados en la Casa de Maternidad y Expositos.
Los gastos que dicha fiesta ocasionen serán satisfechos del peculio particular de los señores diputados provinciales.
—Ha regresado de Pedralbes, completamente restablecido de la dolencia que le aquejaba, su eminencia el señor cardenal Casañas.
—El alcalde ha recibido un oficio de la Infanta Isabel, ofreciendo un reloj de bronce, estilo Imperio, en un magnífico estuche, como premio en el concurso de aprendices que en breve ha de celebrarse.
—Ha quedado abierta al público desde las nueve de la mañana á las cuatro de la tarde, en el Salón de la Reina Regente del Palacio de Bellas Artes, la Exposición de las obras presentadas, optando á los premios del concurso de copias de arte antiguo de Cataluña.
—El diputado á Cortes D. Alberto Rusiñol continúa en cama, sin que presente mejora ni gravedad el catarro gástrico que sufre.
—El señor gobernador civil, á quien se ha interrogado acerca de la próxima visita del rey á Barcelona, ha dicho que tal acontecimiento es muy posible, considerando que D. Alfonso tiene grandes deseos de visitar nuestra capital, pero que no puede asegurarse nada respecto de la fecha en que se verificará su venida.
—Ayer, después del oficio diario, tomó posesión del cargo de Arcediano de esta Catedral Basílica, el Dr. D. Isidro Casañas, á quien dió posesión de dicho cargo una comisión del Cabildo.
Lérida
Anteayer se subió un real por arroba el precio del pan.
Verdad es que obedece la subida á la que han experimentado las harinas, pero es de esperar que vuelva pronto á rebajarse porque el temporal de lluvias es general en España y si bien la siembra ha sido escasa en esta región, no así en las Castillas y Extremadura, que son los verdaderos graneros de España.
—Por Real orden de 14 noviembre último se autoriza á D. Juan Vilá Rues-tes, para instalar una línea de transporte de energía eléctrica destinada á fuerza motriz y alumbrado de los pueblos de Térmens y Bell-lloch y otra telefónica para el servicio de la anterior, cruzando ambas la carretera de Madrid á Francia y de Lérida á Puigcerdá, el ferrocarril de Zaragoza á Barcelona, la cuarta acequia del Canal de Urgel y el cauce del río Corp.
—No solamente no está abandonado, como algunos creen, el proyecto de construir en Lérida una Azucarera, sino que se estudia formalmente y hay elementos serios y de valía dispuestos á reanudarlos.
—El Segre ha vuelto á su nivel de estiaje.
—El Orfeo Lleydatá celebrará en el teatro Romea el domingo día 20 á las cinco de la tarde un concierto en obsequio á los socios de dicha floreciente Asociación.
—En el tinglado de San Luis apenas hubo operaciones en grano ayer. Los precios son nominales.
Manresa
La otra noche se verificó un robo en la fonda de Santo Domingo, de esta ciudad. Los cacos penetraron en tres cuartos distintos, valiéndose, al parecer, de unas mordazas, con las que violentaron las cerraduras.
Ya en el interior de los cuartos, saquearon las ropas, apoderándose de los billetes de banco contenidos en tres carteras, propiedad de los viajeros Esteban Alonso, Antonio Frebosti y Ramón Fer-

nández. Al primero le robaron 650 pesetas, al segundo 350 y al tercero 150. Una de las carteras fué sustraída de debajo del cabezal de la cama.
Ninguno de los aludidos viajantes, que se encontraban durmiendo al ocurrir el robo, oyó el más insignificante ruido, lo cual hace presumir que los cacos les cloformizaron.
Se sospecha que los autores del robo fueron dos pasajeros que llegaron la misma noche, los cuales ocuparon dos cuartos distintos, sin que por las señas «encontradas» al día siguiente pueda presumirse que ocuparon las camas. Dichos pasajeros desaparecieron en las primeras horas de la mañana.

De provincias

En Bilbao han sido encontrados en la playa de Portugalete dos cadáveres en estado de descomposición, que se supone pertenecen á la tripulación del vapor «La Vienne», que naufragó hace unos días.
Dicen además de aquella villa que se ha celebrado una junta de autoridades para tratar de la construcción de dos cuarteles.
—Telegrafían de Cádiz dando cuenta de que á las tres y media desembarcaron los comisionados de la embajada comercial española que regresa de la Argentina.
Por la noche se celebró una velada en el Ayuntamiento en honor de dichos comisionados.
Continuarán su viaje para Barcelona á bordo del «Reina María Cristina».
—La Diputación de San Sebastián ha aprobado los estatutos y reglamentos de los sindicatos agrícolas y cajas rurales.
Ayer discutió el presupuesto de gastos, que asciende á cerca de cuatro millones y medio de pesetas.
—En Valencia una comisión de huelguistas metalurgistas han entregado al gobernador unas bases nuevas para la solución de la huelga.
—Si los patronos las aceptan terminará el paro.

EXTRANJERO

La princesa de Sajonia, hermana del emperador Guillermo, padece una afección cancerosa, según declaración facultativa.
Con este motivo está consternada la Corte de Berlín.
—Despachos de Washington dan cuenta de que dos destacamentos de infantería de marina norteamericana han recibido orden de tomar posesiones en el golfo y bahía de Panamá, para oponerse, en caso necesario, á la invasión del istmo por Colombia.
—Telegrafían de Londres que, según despachos de Shanghai, el Gobierno chino ha enviado instrucciones á todos los funcionarios de provincias, á fin de que estén preparados en caso de que se declare la guerra á Rusia.
—Comunican de Roma que en una audiencia concedida por Pío X al Cabildo de San Pedro, cuya presentación hizo el cardenal Rampolla, declaró el Papa que la iglesia de San Pedro era la única en la cual podía orar por su pueblo, añadiendo Su Santidad:
«En cuanto á nuestra Catedral de San Juan de Letrán, no la veremos jamás.»
—Anteayer llegó á Tánger procedente de Argel, el crucero francés «Linois» conduciendo el nuevo ministro de la Guerra marroquí, Sidi-Mahomet El Guebbas, tributándosele los honores correspondientes.
—En París hubo anteayer tarde un choque entre dos tranvías eléctricos en Noisy-le-Sec, cerca de la capital, resultando 19 personas heridas, algunas de gravedad.
—Comunican de Saigón que continúan con gran actividad los armamentos en Siam, temiéndose que medite una agresión contra Francia.
—Se ha inaugurado en Nueva York el gran puente de Williamsburg, de 7,200 metros de longitud, y coste de 50 millones de francos.

OFICIAL

Extracto del Boletín oficial:
Real orden del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes disponiendo que en las visitas extraordinarias los Inspectores de primera enseñanza devengarán quince pesetas diarias, con excepción de los festivos, y no pudiendo exceder de seis días el total de los que se inviertan.
Anuncio de Sanidad de que se halla atacadas de herpes malignos el ganado cabrio propiedad de D. Jaime Sancho Barceló, por lo que ha sido aislado en la finca denominada «Tais» de aquel término municipal.
Idem del Gobierno de la provincia haciendo saber que D. Tomás Samora Abelló, ha solicitado se le concedan veinte pertenencias mineral de hierro con el nombre de «Teresa», sitas en el término municipal de Falset.
Requerimiento de la Tesorería de Hacienda á los concejales del Ayuntamiento de Pira por débitos de consumos.
Edicto del Recaudador de contribuciones de Reus.
Las Alcaldías de Capsanes, Torredembarra, Rojals, Vallfogona, Santa Oliva, Vilavertr, Torre del Español, Vandellós, La Riba, Alfara, Freginals, Rodoná, Islas, Albifana, Collejou, Vilallonga y

SECCION DE ANUNCIOS

Jarabe de hipofosfitos CLIMENT

El legitimo marca SALUD

Exijase el legitimo Jarabe Climent Salud unico aprobado por la Real Academia de Medicina de Barcelona.

Sres. Climent y C.^a Tortosa.—Muy señores míos: el niño X., de tres años, sufría desde hace más de un año de una escrófula crónica. Cansado de usar sin ningún resultado cuantas emulsiones y reconstituyentes se preconizan para estos casos ensayé los **Hipofosfitos Climent** encontrando alivio al paciente en el primer frasco y muy pronta la curación completa.—**Doctor Sironiz**, Catedrático de Barcelona.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Línea de Cuba y Méjico

El día 16 de diciembre saldrá de Bilbao, el 19 de Santander, y el 26 de la Coruña el vapor

ALFONSO XIII

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba é isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

E día 26 de diciembre saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz, el vapor

LEON XIII

directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba, é isla de Santo Domingo.

Línea de Venezuela-Colombia

El día 11 de diciembre saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

MONTEVIDEO

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto-Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabánilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto-Rico, con trasbordo en Puerto-Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con trasbordo en Habana. También admite carga para Maracaibo, Coro, Carúpano, Trinidad, Guanta y Cumaná con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas

El día 2 de enero saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escales intermedias, el vapor

ISLA DE PANAY

directamente para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de costa oriental de Africa de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires

El día 2 de enero saldrá de Barcelona, el 3 de Valencia, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor

REINA MARIA CRISTINA

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Fernando Poo

El día 23 de diciembre saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

SAN FRANCISCO

para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de Costa Occidental de Africa, y Golfo de Guinea.

Línea de Canarias

El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor

M. L. VILLAVEVERDE

directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de La Palma, Santa Cruz de Tenerife regresando á Barcelona por Cádiz, Alicante y Valencia.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.

Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

Para más informes en Barcelona, Sres. Ripoll y C.^a, calle Dormitorio de San Francisco, 25, principal.

ACADEMIA DE FRANCÉS

FUNDADA EN 1889

bajo la dirección del profesor

D. RAMÓN BUSQUER FERRER

Conferencias de latín.

Reposo de las asignaturas para los ejercicios del grado de Bachiller.

Preparación especial para los que cursan la carrera del Magisterio en lo referente á los dos cursos de Lengua francesa.

Se hacen toda clase de traducciones del francés y de latín.

Portalet, 3, entresuelo

Honorarios convencionales y por adelantado

FÁBRICA DE MOSAICOS HIDRÁULICOS

PIEDRA ARTIFICIAL

GRAN VARIEDAD EN DIBUJOS A PRECIOS ECONÓMICOS

Azulejos, Baldosines, fregaderas vidriados y todo cuanto se refiere al ramo de construcción.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

NO COMPRAR SIN VISITAR ESTA CASA

Tarragona.—Ramón Vila, Unión, 43.—Tarragona



PASTILLAS SERRA SON LAS MEJORES PARA CURAR LA TOS

y todas las enfermedades del aparato respiratorio, porque modifican las mucosas, facilitan la expectoración y quitan en un día la opresión del pecho y la fatiga. Pueden tomarse sin ningún peligro pues no contienen opio ni morfina.

A TRES REALES CAJA

Farmacia del Centro, de Manuel Font, Rambla San Juan, 57; Teléfono 48

CAPAS DE 3 A 20 DUROS

Extenso surtido de capas con elegantes y variados embozos a precios de fábrica

Pañería, gergas, franelas, pañetes, tegidos fantasía y varios artículos de alta novedad; todo a precios baratísimos. Mantas de lana y de algodón, mundos, maletas y corses.

GANGAS.—Sábanas algodón á 8 reales, mantas de id. á 10 reales. Continuamente hay géneros de saldo.

Tarragona.—J. Guell, Mayor, 39.—Tarragona.

CERRADO LOS DIAS FESTIVOS

EMULSION NADAL

ES LA MEJOR Y MAS AGRADABLE

Unica que contiene el 80 por 100 de aceite higado de bacalao y glicerofosfatos é hipofosfitos de cal y de sosa.

Aprobada y recomendada por los Colegios de Médicos y Farmacéuticos de Barcelona, mediante el análisis de los Sres. Dres. Bonet, Catedrático de Farmacia de Madrid y Codina Langlin de Barcelona.

Es alimento concentrado, medicamento tónico, estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos y salida dientes. Necesaria á los niños, embarazadas, viejos y personas débiles; para las enfermedades consuntivas, convalescencia, diabetes, tos, catarros, tisis escrófulas, raquitismo, linfatisimo y dolores; aumenta la leche y el vigor.

VENTA: FARMACIAS Y ALMACENES DE DROGAS.—EN TARRAGONA, MAYOR, 14

HARINA BEBÉ LACTEADA

Este alimento completo para niño, desde su más corta edad, está dando un resultado maravilloso en la alimentación de los que padecen de raquitismo, favoreciendo su desarrollo en términos tales, que la Dirección de la casa-cuna del Santo Niño de Jesús de Praga de Madrid la emplea con preferencia á toda clase de alimento.

Así mismo la emplea el célebre Dr. Sr. Vidal Solares, fundador y Director del Hospital de niños pobres de Barcelona.

La base de esta harina es la mejor leche de la montaña (Santander) combinada con harinas ricas en fosfatos y diastasa naturales.

Evita los vómitos y las diarreas.

DE VENTA EN TARRAGONA en la droguería del Sr. Sans, plaza de la Fuente, 32 y en la del Sr. Cardona, plaza de Olozaga.

“LA ACTIVIDAD,” PAMPLONA—(NAVARRÁ)

Sociedad de Seguros muy útiles y ventajosos para todas las personas de cualquier edad, sexo, estado y posición; en formas y condiciones nuevas, desconocidas en España y en el extranjero, simpáticas y altamente morales, y de solidez y garantías inmejorables.

Seguro Infantil

recomendado á los padres de familia por los Rdmos. Prelados de Tarragona, Pamplona y Zaragoza, propio para constituir un dote á los hijos para terminación de carrera, establecimiento, quinta, toma de estado, etc.

Seguro de Vida

con y sin reconocimiento médico, muy consolador para los cabeza de familia;

Seguro de Vida y Renta Vitalicia

verdadera caja de ahorros para la vejez y para la familia;

Seguro de Renta Vitalicia inmediata

muy conveniente á las personas sin herederos que les interesen;

Seguro á Plazo fijo

desde solo dos años de plazo, utilísimo á todos en general.

Se admiten suscripciones desde el tipo más infimo de prima mensual al más elevado que se deseen.

Ningún suscriptor pierde sus derechos si por causas imprevistas se ve privado, por algún tiempo de poder satisfacer sus primas; ningún niño asegurado pierde sus derechos si se queda huérfano y sin quien continúe la suscripción; los niños inscritos antes de los seis años de edad perciben un buen premio en efectivo ya al hacer la primera comunión; todo suscriptor tiene derecho á préstamos si los necesita y a otras varias ventajas que demuestran la formalidad y nobleza insuperables de esta Sociedad, por todo lo cual ha merecido los mayores elogios y aceptación de toda la prensa y público en general. Fundada en 1899 cuenta actualmente ya con más de 26.000 suscriptores, más de quince millones de pesetas de garantía sólida y real y sus acciones se cotizan en esta fecha á más del doscientos por ciento, y es, en fin, una poderosa Sociedad, no solo de Seguros, sino también de Crédito, Comercio é Industria.

Es Representante directo de dicha Sociedad, en cuanto á los Seguros, en esta provincia (en la cual á pesar de su muy reciente conocimiento cuenta ya hoy con 113 suscriptores efectivos), D. León Ferreré Gener, Caballeros, 10, Tarragona, quien se complace en facilitar todos los datos apetecibles y suscribir á cuantos lo desean y solicitan.

Las personas de fuera de Tarragona pueden dirigirse también al mismo, verbalmente ó por escrito, ó á los sub-representantes locales respectivos que son ya varios los establecidos y pronto los habrá en todas las poblaciones.

NOTA.—Se necesitan sub-representantes en buen número de poblaciones de la provincia; quienes deseen serlo y se consideren con aptitudes para ello diríjense al referido D. L. Ferreré.